

EL ARQUITECTO MIGUEL FISAC HABLA PARA "LAS TABLAS"

D. Miguel: Nuestro pueblo, Daimiel está esperando con expectación, con ilusión, si respondes al fin y qué respondes, al artículo que publicamos en nuestro periódico titulado: "Rompiendo una lanza por D. Miguel Fisac" que tanto impacto causó entre los daimieleños, como hemos podido constatar por las cartas, llamadas telefónicas y conversaciones privadas.

Verdaderamente, llevas más de medio siglo fuera de Daimiel, salvo esporádicas visitas y estancias que hiciste hace ya tiempo; y eso, no cabe duda, separa, despreocupa y hace olvidar tiempos pasados; pero, por nacimiento y "raíces" -padres, familiares, amistades...- continuas siendo daimieleño y no catalán o madrileño como te adjudicaron más de una vez periodistas mal informados.

Y los daimieleños por ello, estamos muy orgullosos de tenerte por paisano, salvo excepciones que no cuentan, ya que te consideramos algo nuestro. Pero con motivo de aquél lamentable "affaire" que no fue entre Daimiel y Miguel Fisac; sino entre tu persona y determinados paisanos que no entro a calificar, hubo este divorcio que ya es hora - pensamos la gente razonable - debéis zanjar.

Un joven me dijo - y creo que con ra-

DE JOVEN COLECCIONABA LOS BICHOS DE LA FAUNA DE DAIMIEL

zón - aludiendo a tu más o menos lógico enfado: "¿Y qué culpa tenemos nosotros, las nuevas generaciones, o las pasadas, de una discusión, de un enfado, que tuvieron con D. Miguel determinadas personas y por qué vamos a seguir así con una persona de tanta valía y que tuvo sus razones de hacer y decir lo que dijo?. Pensamos que ya es hora de que Daimiel y Fisac se reconcilien y pidan perdón los que tengan que hacerlo, que es de cristiano, o que simplemente olviden y sin guardar resentimientos ni rencores. Todos nos equivocamos ¿no?.

Opino que es muy razonable lo que me decía este chico; y como el deseo general es de reconciliación, de olvidar y tu mismo el otro día me decías que estabas predispuesto y querías hablar sólo de las cosas positivas de nuestro pueblo, para no herir nuevas susceptibilidades, si te parece te voy a hacer unas preguntas que con libertad puedes contestar o no contestar:

¿Qué nos quieres decir en principio?
¿Como deseas cerrar "el affaire"?



A mí me parece que las preguntas que me quieren hacer algunos de los daimieleños, me las puedes hacer tú que las conoces bien.

Para que te conozcan mejor las nuevas generaciones, si no te importa, vamos a dar primero una vuelta atrás en "el túnel del tiempo": ¿Cuáles son los primeros recuerdos que tienes de tus padres, hermanos,...

Los primeros recuerdos que tengo de mis padres y hermanos es que nos queríamos mucho; pero el mismo año que yo nací, murió mi hermana Matilde y los diez años siguientes fueron de luto riguroso y de un gran silencio en mi casa.

¿Como era el Daimiel de entonces?

El que yo viví fue el de los años veinte y treinta. La distancia cultural y sociológica de aquellos años hasta los ochenta, cualitativamente, es mayor que la que va del siglo XV al XXI. Y en Daimiel el sereno cantaba las horas y, los sábados, los gañanes alborotaban las calles acompañados de unos plattillos muy pequeños y gruesos. No tenemos perspectivas para juzgar lo que hemos perdido o hemos ganado.

¿Qué personas recuerdas con especial afecto de aquellos años de niñez y juventud?